AM 4.1 Bergmann mit Schlägel und Bergeisen



Quelle: Agricola, Georg: Zwölf Bücher vom Berg und Hüttenwesen, Faksimile; Düsseldorf: 1978, S.183

Agricola (in: 12 Bücher des Bergbaus, 1554) zeigt in einem <u>Holzschnitt</u> die klassische (historische) Art des Erzabbaus mit Schlägel und Bergeisen. Der dabei notwendige körperliche Einsatz hat zur Berufsbezeichnung des im Abbau tätigen Bergmanns, des "Hauers", geführt, die sich bis in die Gegenwart trotz Einsatz hoch technisierter Gerätschaften erhalten hat.